## "Si se rompe la alianza, será responsabilidad del PRI"

Si proyecto pasa hoy en San Lázaro, PAN y PRD buscarán acuerdos con "priistas valientes"

## ANTONIO LÓPEZ

La aprobación en comisiones de la reforma priista que amplía a 10 años la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles aumentó la molestia de los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, quienes advirtieron que "si se rompe la alianza, la responsabilidad será única y exclusivamente del pp!"

Cortés confió en que tras el aval de la propuesta, una fracción del tricolor vote en contra y adelantó que si la reforma pasa hoy en el pleno, buscarán acuerdos con los priistas "valientes".

"Iremos con el PRI que decida enfrentar a un gobierno autoritario y destructivo como es el de López Obrador, estamos por construir con el PRI que sea valiente y que no tenga miedo, con el PRI que defienda el interés superior de la nación y que le entre a enfrentar a un gobierno que está destruyendo al país", dijo en entrevista con EL UNIVERSAL.

El líder albiazul acusó al dirigente tricolor, Alejandro Moreno, de ser un presidente que "tiene miedo de enfrentar a un gobierno autoritario y dictatorial", y lamentó que haya incumplido la moratoria constitucional.

"La dirigencia nacional del PRI incumplió su palabra, incumple con los compromisos públicos de Va por México, con el mandato popular de millones de mexicanos que los votaron para ser contrapeso y evitar retrocesos autoritarios, e incumple la moratoria constitucional", detalló.

Zambrano Grijalva consideró que el aval en comisiones a la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre, así como al transitorio de la priista Cristina Ruiz, para que el plazo del Ejército en las calles se amplíe a 10 años, "es un absoluto retroceso".

"Y no sólo un retroceso, también acentúa la pérdida de confianza que ganaron al presentar esa iniciativa. Lamentable que en lugar de tomar y analizar la propuesta que le hicimos Marko Cortés y un servidor para construir juntos una alternativa integral, dijeron: "No, seguimos adelante", y si esto es motivo de que se rompa serán ellos los culpables de la nuptura de la alianza", apuntó.

Expuso que el principal culpable de una ruptura será Alejandro Moreno, quien al pasado lunes "salió con la fanfarronería de que ellos pueden ganar solos las elecciones sin nosotros".

"Es lamentable y preocupante las expresiones de incongruencia del dirigente del PRI frente a lo que venía diciendo antes, es una fanfarronería decir que pueden solos cuando ni siquiera en alianza pudieron retener Hidalgo o Oaxaca en las últimas elecciones, o las gubernaturas que perdieron en 2021.

Si se van a mantener en esta falta de respeto, mejor que digan que ya no quieren estar en la alianza y actuaremos en consecuencia. Yo insisto, si se rompe la alianza, la responsabilidad será única y exclusivamente del PRI, y de los que están al frente", dijo.

El perredista subrayó que "de ninguna manera" permitirán que quienes provocaron una fractura en Va por México achaquen al PAN y PRD lo que está pasando en la coalición.

"Ya no encuentran cómo justificar esto que están haciendo y andan buscando echarnos la culpa, o sea, están abonando en la ruta de la militarización y allanando el camino a una dictadura en México que tanto denunciaron que estaba en curso", expresó el líder del sol azteca.

Pese a ello, advirtió que antes de romper con la alianza, "esperaremos a que concluya el proceso legislativo", y coincidió en que terminada la votación en el Congreso, "evaluaremos si seguir y con qué PRI".

"El proceso termina en el Senado de la República. No sabemos si este miércoles los diputados del PRI irán en bloque o algunos en congruencia voten en contra, mientras que en el Senado esperaremos a ver si el bloque de contención del tricolor vota junto y detienen esta reforma militarista. Si en el Senado no pasa, evaluaremos en su caso cómo seguiría la alianza y con qué PRI, porque lo cierto es que tras las declaraciones del presidente del tricolor se acentúa la desconfianza", acusó. •

## **MARKO CORTÉS MENDOZA**

Presidente nacional del PAN

"La dirigencia nacional del PRI incumplió su palabra, incumple con los compromisos públicos de Va por México, con el mandato popular de los mexicanos"